Chapitre 2. Les Ecritures - le Guide du croyant

Dieu a toujours eu la pensée de communiquer avec sa créature. Si l'homme doit plaire à Dieu, il est essentiel de savoir comment cela est possible. Le problème que nous avons tous est que, très souvent, nous choisissons notre propre chemin et que les vraies valeurs appropriées pour une relation avec Dieu sont absentes.

Depuis le commencement, Dieu a guidé ceux qui cherchent Son chemin. Il parlait avec Adam au début. Il a communiqué avec Noé, Abraham, Isaac, Jacob, Joseph et Moïse et plus tard par l'intermédiaire des rois et des prophètes, pour n'en nommer que quelques uns. Pendant cette période, des récits historiques, poétiques et prophétiques étaient mis par écrit et devenaient disponibles pour les générations futures.

Hébreux 1:1-2 nous rappelle que « A bien des reprises et de bien des manières, Dieu avait autrefois parlé aux pères par les prophètes; à la fin de ces jours-là, il nous a parlé dans le Fils ». La vie de notre bien-aimé Seigneur est toujours un encouragement pour nous à apprendre de Dieu. En conséquence, des récits de la vie de notre Seigneur ont été consignés et constituent la première partie du Nouveau Testament. Certaines lettres ont été également ajoutées. Tout cela a été réalisé sous la direction du Saint Esprit. Nous avons donc maintenant une Bible complète.

Nous avons des confirmations inattendues du secours du Seigneur dans sa Parole. Par exemple, lorsque les disciples ont passé toute la nuit à pêcher en vain, le Seigneur leur dit ce qu'il doivent faire. Pierre, dans sa réponse au Seigneur, rappelle que leur pêche a été un échec mais ajoute : « mais sur ta parole, je lâcherai les filets ». Pierre crut à la parole du Seigneur. Une pêche abondante en fut le résultat.

Paul nous dit aussi dans une certaine circonstance : « Car moi, j'ai reçu du Seigneur ce qu'aussi je vous ai enseigné » 1 Corinthiens 11:23. Il savait que cela venait du Seigneur.

Considérons quelques passages plus spécifiques. Pour commencer, nous apprenons comment les Ecritures nous sont parvenues :

« la prophétie n'est jamais venue par la volonté de l'homme, mais c'est poussés par l'Esprit Saint que de saints hommes de Dieu ont parlé. » 2 Pierre 1:21. Cette expression « poussés par le Saint Esprit » a le sens d'être entraîné par le Saint Esprit, comme un navire par le vent. Ces saints

hommes de Dieu se sentaient poussés à écrire parce que le Saint Esprit était derrière leur travail. Dieu faisait connaître Sa pensée de cette manière.

L'apôtre Paul ne nous laisse aucun doute quant à l'origine de son enseignement. Il nous dit : « Or je vous fais savoir, frères, que l'évangile qui a été annoncé par moi n'est pas selon l'homme. Car moi, ce n'est pas non plus de l'homme que je l'ai reçu ni appris, mais par révélation de Jésus Christ. » Galates 1:11-12. Puis il continue pour nous dire ce qui arriva : « aussitôt, sans prendre conseil de la chair ni du sang, sans monter non plus à Jérusalem auprès de ceux qui étaient apôtres avant moi, je m'en allai en Arabie » Galates 1:16-17.

De plus en 2 Corinthiens 12:3,4,7, il écrit : « je connais un ... homme ... qui a été enlevé dans le paradis, et a entendu des paroles ineffables qu'il n'est pas permis à l'homme d'exprimer ... et afin que je ne m'enorgueillisse pas à cause de l'extraordinaire des révélations, il m'a été donné une écharde pour la chair ». Nous comprenons, par conséquent, que le Seigneur était celui qui l'enseignait. C'est en ceci que réside notre confiance dans les nombreuses lettres du Nouveau Testament, qui nous sont parvenues de la part du Seigneur par l'intermédiaire de l'apôtre. Il est par conséquent impératif pour nous de désirer continuer à garder leurs enseignements aujourd'hui.

2 Timothée 3:16-17 souligne encore comment et dans quel but, la Bible nous est parvenue : « *Toute Ecriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour éduquer dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli et parfaitement préparé pour toute bonne oeuvre »*.

Considérons quelques enseignements de ces versets :

1. L'expression « est inspirée de Dieu » est rendue par un seul mot dans l'original en grec. Il signifie « insufflé par Dieu ». Les mots que vous dîtes peuvent être considérés comme « insufflés par vous » dans le sens qu'ils dépendent de la forme de votre bouche, la position de vos lèvres, de la taille de votre gorge, la forme de vos dents et de la façon dont l'air, en provenance des poumons, passe au travers de tous ces organes. C'est une simple illustration de la façon dont Dieu a transmis Sa Parole ; elle a été « insufflée » à travers des instruments humains. Les mots peuvent refléter le caractère de celui qui les a écrits mais à travers cet écrivain, Dieu a « insufflé» Sa Parole.

- 2. La Parole de Dieu est « **utile** ». Elle guide le croyant dans toutes les circonstances de la vie. Elle est utile pour :
 - a. Enseigner, c'est-à-dire nous enseigner le chemin à suivre. Nous avons besoin d'être enseignés chaque jour de notre vie pour savoir comment faire face aux besoins quotidiens, comment progresser, comment être plus dépendant dans notre foi au Seigneur Jésus Christ, comment devenir plus fort dans notre expérience chrétienne. Si nous voulons croître dans la connaissance de Dieu, nous avons besoin de revenir à l'enseignement inspiré de Dieu et à l'accepter,
 - b. Convaincre. Les Ecritures sont adaptées à nos besoins pour chaque occasion. Lorsque cela est nécessaire, elles nous montreront là où nous avons manqué, elles réveilleront notre conscience, elles mettront en évidence l'endroit où notre chemin a dévié. Nous avons besoin d'écouter les Ecritures même lorsqu'elles nous reprennent parce que c'est Dieu qui nous parle.
 - **c. Corriger**. La Parole de Dieu ne nous dira pas seulement où nous avons manqué mais nous montrera aussi comment nous maintenir dans le droit chemin. Un verset du Psaume 119:9 illustre cela : « Comment un jeune homme rendra-t-il pure sa voie? Ce sera en y prenant garde selon Ta parole. »
 - d. Eduquer dans la justice. Le mot utilisé pour « éduquer » est celui utilisé pour donner les premières leçons à un enfant. Paul avait évoqué l'enfance de Timothée en 2 Timothée 3:15. Ainsi la Bible nous enseigne comment marcher dans un chemin droit.
 - e. Devenir un homme de Dieu. Timothée avait commencé comme un enfant mais en passant du temps à étudier les Ecritures que Dieu avait inspirées, il grandit pour devenir un « homme de Dieu ». Il en sera ainsi pour chaque croyant qui suit la même voie. Dans le monde, les hommes cherchent la grandeur, des diplômes universitaires ou autres qualifications pour la vie, l'autorité, mais combien il est plus important d'être connu comme « homme de Dieu » ! Moïse a été peut-être un des plus grands personnages de son temps, parfaitement éduqué, apparemment l'héritier du trône d'Egypte mais il décida d'abandonner tout cela pour le peuple de Dieu. Il est mentionné comme « homme de Dieu » en Deutéronome 31:1. Au cours de la dernière partie de sa vie, Moïse a vécu si proche de Dieu que sa piété était évidente à tous. De la même manière, Paul indique à Timothée la voie pour atteindre cette position. Nous devons suivre ces hommes de foi dans leur marche avec Dieu.

f. L'homme de Dieu doit être « **accompli et parfaitement préparé** ». Cette expression signifie être capable et parfaitement préparé pour le chemin qui est devant nous.

Nous pouvons illustrer ceci en considérant un groupe de personnes qui effectue un voyage dans un but précis. Chaque membre du groupe rassemblera ses propres affaires : vêtements, trousse à toilette ... de telle sorte qu'en quittant sa maison, elle soit « accomplie ». Cependant, lorsque ces personnes se regroupent ensemble, chacune a une fonction dans le groupe et devient responsable des autres choses dont le groupe a besoin pour réaliser son objectif. Ces autres choses rendent chaque membre « parfaitement préparé » ou « accompli » pour l'objectif du groupe.

L'Ancien Testament est composé de livres historiques qui relatent l'histoire du peuple de Dieu, Israël, d'écrits poétiques et prophétiques spécialement en relation avec cette nation. Israël a toujours la possibilité de considérer à travers ces pages sa relation avec Dieu, passée et future. Le Nouveau Testament relate l'oeuvre glorieuse de notre Seigneur Jésus Christ et particulièrement Son désir que Son peuple marche et travaille ensemble pour la glorieuse Assemblée qu'Il est venu former. Dans les pages qui suivent, nous serons encouragés en considérant les réponses que le Nouveau Testament nous donne sur des sujets fréquemment soulevés.

Comme c'est la Parole de Dieu pour nous, nous devons en suivre clairement et soigneusement les instructions. Nous ne serons certains d'avoir la bénédiction du Seigneur que lorsque nous suivrons ses instructions. C'est cela marcher à la lumière du Nouveau Testament.